

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 59 (1967)
Heft: 11

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliographie

La Sécurité sociale (après la 6^e révision de l'AVS et la révision de la LAMA), par Arnold Saxer, 32 pages, broché. Editions Paul Haupt, Berne. – L'excellent ouvrage de l'ancien directeur de l'Office fédéral des assurances sociales, publié l'an passé, vient de paraître en français dans une nouvelle édition révisée et mise à jour.

Cet excellent petit vade-mecum donne une image fidèle et acceptable de la sécurité sociale en Suisse.

Aussi bien les institutions de la Confédération que celles des cantons et des communes ainsi que de droit privé sont prises en considération.

Ce n'est pas seulement à l'étranger, mais chez nous également que de nombreuses personnes ignorent les particularités de la sécurité sociale dans notre pays.

Cette brochure comble cette lacune et donne une idée précise de la structure et des principes essentiels du système suisse.

Ces informations rendront également de grands services aux autorités, aux fonctionnaires des administrations fédérales, cantonales et locales, aux employés de toutes les branches d'assurance et bien entendu aux militants syndicaux particulièrement intéressés à une vue générale de la situation en matière de sécurité sociale.

Une lecture attentive de cette publication et l'étude du bilan inspireront sans doute d'innombrables initiatives plus ou moins pratiques tendant à perfectionner le système de la sécurité sociale en Suisse et à combler les insuffisances visibles.

C. R.

Georges Lefranc. Le mouvement syndical sous la troisième république. Editions Payot, Paris. – A plusieurs reprises j'ai signalé aux lecteurs de la *Revue syndicale suisse* les travaux remarquables que Georges Lefranc a consacrés à l'histoire du mouvement ouvrier en France.

Ancien élève de l'École normale supérieure, professeur agrégé d'histoire, il sait se servir avec une conscience et une patience admirables des méthodes scientifiques auxquelles ses études l'ont astreint: on se rend compte qu'il n'écrit aucun chapitre sans avoir pris connaissance de tous les documents s'y rapportant et sans avoir consulté les témoins encore vivants de la période étudiée. Ainsi, dans son dernier livre, j'ai pu vérifier personnellement l'exactitude des événements qu'il cite et auxquels j'ai participé.

Un nouveau volume de cette série vient de paraître sous le titre: «Le mouvement syndical sous la troisième république».

Je l'ai lu avec émotion et avec un profond intérêt. Avec émotion, car j'ai vécu à nouveau les années de ma jeunesse où je prenais contact avec le mouvement ouvrier. Avec intérêt, car tout ce que le mouvement syndical français nous a apporté de constructif y est narré en détail, comme aussi les fautes qu'il a commises: les divisions destructrices résultant des oppositions de doctrines qui font oublier la réalité quotidienne et les possibilités d'action commune – quand on veut bien tenir compte de la mentalité des hommes et des contraintes qu'impose l'évolution économique et sociale.

Je forme le vœu que tous nos militants se procurent l'ouvrage en question et le lisent avec la plus grande attention. Ils en seront enrichis, et ils comprendront mieux la nature des problèmes à résoudre.

Pierre Raymond-Sauvain